

*Nicolás Maduro appelle le
sommet ALBA-TCP à renforcer
la Celac*

Image not found or type unknown

Caracas, Apr 24 (RHC) Le président vénézuélien Nicolas Maduro a appelé aujourd'hui les chefs d'État et de gouvernement de l'ALBA-TCP à renforcer la Communauté des États d'Amérique latine et des Caraïbes (CELAC).

Lors de l'ouverture du 22e sommet du mécanisme d'intégration régionale de l'Amérique latine et des Caraïbes, au palais de Miraflores, siège du gouvernement, le président a souligné la nécessité d'avancer dans cette direction à court, moyen et long terme, afin de réaliser le rêve des libérateurs.

En ce sens, il a déclaré qu'un jour nous aurons la force, la capacité, la volonté et l'indépendance politique nécessaires pour passer d'une puissante Communauté des États d'Amérique latine et des Caraïbes à une Confédération des peuples, des États et des gouvernements d'Amérique latine et des Caraïbes.

Une nouvelle Celac qui inclut Porto Rico en tant que nouvel État libre, souverain et indépendant, a-t-il réaffirmé.

Le chef d'état a déclaré qu'il y avait un grand changement dans la géopolitique et la civilisation humaine, l'une influençant l'autre, et qu'un nouveau monde pluripolaire et multicentrique était en train d'émerger, avec de nouvelles puissances émergentes.

Il a évoqué l'émergence des Brics (Brésil, Russie, Inde, Chine et Afrique du Sud) comme un grand pôle d'intégration de la diversité, qui tend à se consolider avec l'incorporation de nouvelles nations, et qui rassemble déjà une immense population et près de 40 % du produit intérieur brut mondial.

Maduro a indiqué qu'il y a un mouvement accéléré dans la géopolitique du pouvoir mondial, mais aussi de grandes menaces, et il a affirmé que l'ALB-TCP est liée au nouveau monde, au nouveau pouvoir qui est en train d'émerger et à cette nouvelle civilisation.

Il a souligné que l'Alliance peut se considérer comme faisant partie des pays et régions fondateurs du nouveau monde qui est en train de naître et de l'ordre mondial multipolaire et pluricentrique.

Le président bolivarien a déclaré que face à la crise de l'hégémonie impériale, la cause en jeu est la guerre, le nouveau colonialisme.

Il a affirmé que la situation en Palestine n'est pas une guerre, mais un génocide, et a réitéré sa solidarité, son soutien et son amour pour ce peuple qui se bat, qui vit et qui vaincra à l'avenir.

Maduro a appelé à la construction d'un modèle de l'ALBA-TCP pour soutenir Haïti et a assuré que la solution pour restaurer la démocratie, la paix et le redressement social dans ce pays ne passait pas par de nouvelles interventions.

Il y a eu 100 ans d'interventions, de massacres, et c'est le résultat, « allons avec Haïti pour reconstruire la paix, la coexistence et la récupération intégrale », a-t-il dit.

Ce sommet de l'Alliance bolivarienne réunira les 10 pays membres du bloc régional et les dirigeants des mouvements sociaux qui ont participé à la Rencontre pour une alternative sociale mondiale, en provenance du Brésil, de l'Angola, du Chili, du Venezuela, du Guatemala et d'autres régions du monde.

La Déclaration du XXIIIe Sommet des chefs d'État et de gouvernement de l'ALBA-TCP et l'Agenda stratégique 2030 devraient être adoptés à la fin de la journée.

(Source Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/internacionales/353070-nicolas-maduro-appelle-le-sommet-alba-tcp-a-renforcer-la-celac>



Radio Habana Cuba